

## Red de Sindicatos de Trabajadores Azucareros de Centro América



Centroamérica, 15 junio del 2023

Señores del Consejo de directores BONSUCRO:

Nuestras organizaciones sindicales han incluido en la agenda permanente el tema de las certificaciones en las empresas de la agroindustria del azúcar donde trabajamos, con base a nuestras experiencias en la implantación de estas normas en la gestión productiva.

Nuestro interés ha estado en que se enfoque la importancia de promover políticas salariales justa para todos, con trabajo decente para elevar la productividad y competitividad de las empresas y mejorar las condiciones de trabajo con armonía y remuneraciones justas.

Hace año y medio, se aprobó el nuevo estándar de producción de BONSUCRO, un estándar innovador. Como Red de Sindicatos de Azúcar de Centroamérica, ampliado con Colombia y Bolivia, tenemos muchas expectativas acerca de la aplicación de este nuevo estándar. Los Ingenios Azucareros, Las Certificaciones, Los Gobiernos y los trabajadores tenemos la responsabilidad y el compromiso de mejorar las condiciones de vida de cada trabajador y su familia, y seguir trabajando en función de avanzar, y no de retroceder.

Empezamos en 2015 a considerar el estándar de producción BONSUCRO, porque en las empresas se empezó a hablar de este como un futuro requerimiento de los compradores, que veían en este algo más acorde a la industria en gestión de calidad, inocuidad, ambiente, mejores salarios y seguridad ocupacional.

Participamos en las Semanas BONSUCRO en Nicaragua y Brasil. En los últimos 4 años nos involucramos activamente en la reflexión y proposición de mejoras para ser incluidas en el nuevo estándar de producción siempre desde nuestro énfasis: Salarios Decentes, Trabajo Decente y Medioambientes Laborales Seguros y Saludables.

Nosotros como Red Sindical de Azúcar, en conjunto con CNV Internacional, queremos informarles que en nuestros planes de trabajo para el 2023-2024, hemos incluido acciones concretas en el tema de Salario Digno: a través de Investigaciones, Monitoreo Participativo y Capacitaciones, la idea es prepararnos para las Negociaciones Colectivas que se llevarán a cabo en la mayoría de los Ingenios Azucareros de Centroamérica a inicios del 2024. Esperamos que el nuevo estándar de BONSUCRO nos dé respaldo en este esfuerzo con el cual nos alistamos para un futuro más sostenible. La inclusión de considerar la responsabilidad en la cadena de producción, la mejor conceptualización en materia de indicadores y la consideración de estrategias integrales y sus resultados.

Desde esta reflexión, los exhortamos a que el nuevo estándar de producción revisado, sea un avance y no un retroceso, y potenciar las mejores prácticas de trabajo decente, poniendo especial atención a asegurar que estas empresas paguen salarios dignos y abandonen la sobreexplotación laboral, que las ganancias sean repartidas equitativas en toda la cadena de valor, elevar los niveles del sector atreves de un dialogo continuo y sincero, aprender a producir con responsabilidad para todos los trabajadores.

No se puede obviar que estos consorcios obtienen importantes ganancias globales, que usan alta cantidad de factores productivos, y que, en muchos casos, siguen estando bajo la mirada desconfiada de una sociedad que los ha visto cometer abusos y hacer gala de malas prácticas.

Mantenemos la confianza en que BONSUCRO apuesta a la innovación y a los nuevos requerimientos que exige el mundo del comercio, confiados en que el nuevo estándar será un salto a la Sostenibilidad y la Productividad con Responsabilidad para todos.

Sin más hacer referencia saludo cordial.

Noé Silberto Nerio

Coordinador RSA

Azúcar de Centroamérica